

# Guardia ataca últimos baluartes sandinistas

Managua, septiembre 19. (UPI). Las fuerzas del gobierno arremetieron hoy contra los últimos baluartes de los guerrilleros sandinistas con el respaldo de tanques y aviones, afirmando el presidente Anastasio Somoza que la ofensiva rebelde había sido "aplastada".

guerrilleros sandinistas a abandonar las principales ciudades que habían invadido, con excepción de Esteli, ciudad de 25.000 habitantes situada 120 kilómetros al norte de Managua.

## Ataques por tierra y aire

La Guardia Nacional tenía rodeada hoy a Esteli y estaba atacando esa plaza por tierra y desde el aire, lo que hacía imposible que las ambulancias de la Cruz Roja recogieran a los heridos.

Las comunicaciones con la ciudad se habían interrumpido y no podía saberse

— Pasa a la página 29 —

## 12 muertos al naufragar nave en río Cauca, Colombia

Cartagena, Colombia, septiembre 19 (DPA). Doce personas perecieron en Colombia al naufragar la embarcación con motor fuera de borda en la cual viajaban por el río Cauca, en el norte del país, confirmaron hoy las autoridades policiales de Cartagena.

## 3 observadores de la OEA viajarán hoy a Nicaragua

San José, Costa Rica, septiembre 19. (Latin). Tres observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA) encabezados por el embajador dominicano Kemil Dipp, viajarán mañana a Nicaragua tras haber cumplido su misión respectiva en las zonas donde fuerzas de ese país cometieron supuestas violaciones de la soberanía costarricense. Los observadores evaluaban ayer en la zona de Peñas Blancas, escenario de la incursión de la Fuerza Aérea Nicaragüense en territorio costarricense.

"Todavía no nos hemos formado criterios ni podemos adelantar juicio sobre lo que verdaderamente ocurrió en la zona de Peñas Blancas", dijo Dipp en diálogo con esta agencia.

Explicó que se efectuaba un intenso análisis de las pruebas y

testimonios recogidos y "no será sino hasta después de entrevistar-se con funcionarios nicaragüenses e inspeccionar el lado de ese país, que puedan emitir su criterio en un informe al Consejo Permanente de la OEA.

Los observadores de la OEA se reunieron nuevamente hoy con autoridades militares costarricenses

— Pasa a la página 25 —

## Tregua provisional evita un caos en aeropuerto mexicano

Ciudad de México, septiembre 19. (DPA). Con una tregua provisional entre los controladores de vuelo en huelga y el ministro mexicano de Transportes, Pedro Ojeda Paullada, se evitó de momento un caos en el aeropuerto internacional de ciudad de México. Los controladores reanudaron hoy el trabajo por 15 días en los que se deberá llegar a un acuerdo tarifario. 150 mil turistas que daron empantanados en varios lugares de México porque los pilotos de las compañías aéreas "Mexicana" y "Aeroméxico" hicieron una huelga de simpatía, alegando que con la huelga de los controladores no quedaba garantizada la seguridad de los pasajeros.

En 48 horas se suspendieron 432 vuelos interiores. En ciudad de México miembros de las fuerzas armadas hicieron un servicio de emergencia en control de vuelos, que salvó parte de los vuelos internacionales.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

HABLA EN SECRETO. Washington, septiembre 19. (AP). El primer ministro de Israel "habla en secreto" al presidente de Egipto Anwar Sadat, mientras la primera dama Rosalynn Carter pone atención. La reunión se efectuó en la Cámara de Representantes de Washington.

## Begin y Sadat se reunieron con parlamentarios de E. U.

Washington, septiembre 19. (AP). Los jefes de Estado de Egipto e Israel se reunieron hoy con parlamentarios norteamericanos para responder a varios interrogantes pendientes luego de la euforia generada por los acuerdos logrados en Camp David. La principal preocupación en la mente de los congresistas que se reunieron separadamente con el presidente egipcio Anwar El Sadat y el primer ministro Menachem Begin era si los dos mandatarios —podrán sobrevivir a los días cruciales que tienen ante sí. Mientras Sadat compareció ante el Senado, Begin lo hizo ante la Cámara de Representantes, posteriormente, lo hicieron a la inversa.

Mientras tanto, se supo hoy que el secretario de Estado Cyrus Van

ce agregó una visita a Siria a su gira por el Medio Oriente, en un esfuerzo por convencer al mundo árabe de las bondades del acuerdo de Camp David.

Uno de los principales temas tratados en las conversaciones de esta mañana fue el relacionado con el futuro de las colonias israelíes en los territorios ocupa-



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

TESTIFICA. Washington, 19 de septiembre. (AP). Eusebio Azcve, ex consejero cubano en México, testifica ante el Comité de Asesinatos en Washington, donde se investiga la muerte de John F. Kennedy.

## Explosión atómica fue causa de terremoto, afirma Suecia

Estocolmo, septiembre 19. (DPA). El Instituto Sismológico de la Universidad de Uppsala (Suecia), comparte la opinión de quienes ven una eventual relación de causalidad entre un test atómico registrado en la URSS el pasado 15 de septiembre y el terremoto del 16 del mismo mes en Irán. El instituto registró el 15 de septiembre una explosión atómica en Siberia Occidental, de intensidad 6.9 en la escala de Richter, el terremoto en Irán tuvo esa misma intensidad.

Tanto la explosión como el terremoto se produjeron, en opinión de los científicos, en un fuerte campo de tensión de la corteza terrestre, en los que ante o después se produce una "descarga" sísmica.

La tensión estática aumenta constantemente, por lo que una

explosión atómica puede desencadenar una "descarga" prematura. Según un portavoz del Instituto de Uppsala, este terremoto "provocado" no deja de tener ventajas pues acelera la "descarga".

La catástrofe puede ser mayor si el terremoto se produce cuando el campo de tensión ha alcanzado mayor potencialidad a causa de la tensión acumulada.

## Boicot contra gobierno de Somoza iniciará Venezuela

Caracas, septiembre 19. (DPA). La Federación Sindical de Obreros de Comunicaciones de Venezuela resolvió iniciar mañana miércoles un boicot total contra el gobierno de Nicaragua que encabeza el presidente Anastasio Somoza. Una resolución en tal sentido fue comunicada hoy por Milton Carrero, máximo dirigente de esa federación. "El boicot abarcará envío de correspondencia, mensajes telefónicos, mensajes radiotelegráficos, telegráficos, de telex, y aun a todo barco que toque puerto venezolano trayendo mercancía de Nicaragua o llevándola hacia ese país", dijo Carrero.

hasta que el dictador caiga", añadió Milton Carrero. Pidió disculpas por la medida pero sostuvo que "se hace necesaria como un medio de presión para colaborar con la insurrección popular que el pueblo nicaragüense ha lanzado contra el dictador Somoza".

"Este boicot será indefinido",



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

CONFERENCIA DE PRENSA. Tel Aviv, septiembre 19. (AP). El canciller israelí Moshe Dayan, el vice-primer ministro Yigal Yadin y el ministro de Defensa Ezer Weizman (de izquierda a derecha, respectivamente), durante la conferencia de prensa

efectuada hoy en el aeropuerto Ben Gurión, tras la llegada de Dayan y Weizman, procedentes de Estados Unidos, donde participaron en la conferencia sobre el Medio Oriente en Camp David.